



Meilleurs
25
Vœux

— Ariel Goldmann,
Président de la Fondation du Judaïsme Français
et toute son équipe vous souhaite
une année de Paix, de Sérénité et de Renouveau.



Editorial du Président



Chers amis, Chères amies,

80 ans après la libération d'Auschwitz : Un devoir de mémoire face à l'urgence du présent.

En ce début d'année 2025, nous venons de commémorer les 80 ans de la libération du camp d'Auschwitz-Birkenau, lieu devenu le symbole universel de la barbarie humaine. Le 7 octobre 2023, l'histoire a une nouvelle fois porté les couleurs de la sauvagerie, faisant de nous les contemporains d'un massacre dont l'horreur résonne comme un écho sinistre à notre devoir de mémoire. Depuis, nous assistons, abasourdis, à une montée fulgurante de l'antisémitisme sous fond de désinformation de masse concernant essentiellement Israël, véhiculée par les réseaux sociaux.

Lutter pour que la vérité prenne le pas sur le mensonge, c'est lutter contre l'antisémitisme. La Fondation du Judaïsme Français a choisi le combat de la vigilance historique pour l'année 2025. Il est difficile. Impossible pensent certains. Nous le portons avec détermination, car il s'inscrit dans notre tradition. Il y a plus d'un siècle, l'affaire Dreyfus fut l'une des plus grandes fake news de l'histoire. Grâce au courage de quelques uns, la vérité a fini par triompher. Les leçons du passé nous montrent que le mensonge et la haine ne peuvent mettre genou à terre. Ainsi, la Fondation du Judaïsme Français s'engage dans différents programmes autour de l'Affaire, à Paris mais également en région.

La Fondation du Judaïsme Français, et ses fondations sous égide s'impliquent également dans la reconstruction de la salle à manger commune des membres du kibboutz de Kfar Aza, si durement touché en Israël. Cette action humanitaire importante permettra de voir l'émergence d'un centre social renouvelé, de renforcer la résilience de la communauté, d'aider les nombreux membres traumatisés. Ils pourront se retrouver dans un lieu apaisé pour parler, raconter leurs histoires, pleurer et regarder à nouveau, quand ils le peuvent, vers l'avenir.

Ariel Goldmann

Président de la Fondation du Judaïsme Français

Réalisations en propre de la Fondation du Judaïsme
Français



La FJF lutte pour la vérité

L’Affaire Dreyfus : un héritage pour éclairer l’avenir

L’Affaire Dreyfus peut être considérée comme l’une des grandes *fake news* de l’histoire de l’antisémitisme. J’écris « l’une des », car la propagation de l’antisémitisme n’est qu’une vaste succession de *fake news* dont la dernière en date est le traitement médico-politique du 7 octobre qui a fait du bourreau la victime. À l’ère de la post vérité, il nous importe de faire de la vérité notre lutte : l’affaire Dreyfus est en cela exemplaire. A nous de le rappeler.

La Fondation du Judaïsme Français s’est ainsi engagée dans quatre projets majeurs à Paris et en région, qui replacent Alfred Dreyfus au centre d’une histoire où il est question de mensonges, d’injustice, d’antisémitisme, de courage et de vérité. :

La publication des œuvres complètes d’Alfred Dreyfus en partenariat avec les Belles Lettres 2025. Ces écrits, rassemblés par Vincent Duclert, Philippe Oriol et Charles Dreyfus, (petit-fils) dévoilent la voix et la résilience d’un honnête homme, brillant et patriote face à l’injustice qui le touche.

Une exposition exceptionnelle au Musée d’art et d’histoire du Judaïsme : *Alfred Dreyfus. Vérité et justice 2025*

Du 13 mars au 31 août 2025, près de 250 documents, œuvres d’art et archives font d’Alfred Dreyfus l’acteur malgré lui de "son" Affaire. Cette rétrospective met en lumière l’impact culturel et artistique de cette affaire dans son contexte historique.

La réinstallation de la statue de Bernard Lazare à Nice, 2025

À l’occasion des 160 ans de la naissance Bernard Lazare, ce geste est d’autant plus symbolique, que cette statue a été déboulonnée par le régime de Vichy. Elle rend hommage à celui qui fut son premier défenseur et marque un engagement fort pour la mémoire et la justice.

Deux productions audiovisuelles pédagogiques, 2026

Dans le cadre de cette vaste exposition, la Fondation du Judaïsme Français , prend en charge deux films. L’un retrace l’Affaire dans ces grandes lignes et l’autre permet une immersion dans le procès de Rennes, ses enjeux politiques, sociaux et moraux.

L’Affaire Dreyfus, loin d’être une page tournée, continue de nous inspirer.

Ensemble, faisons des années 2025- 2026, 120 ans après sa réhabilitation, des années mémorielles, porteuses de sens et de progrès, pour bâtir une société de plus de vérités.



C'est avec une profonde tristesse que la Fondation du Judaïsme Français a appris le décès, le 4 janvier 2025, d'Edmond Elalouf, président d'honneur de l'ECUJE, bâtisseur visionnaire et homme d'un engagement exemplaire.

Toute l'équipe de la Fondation du Judaïsme Français adresse ses plus sincères condoléances à son fils, Daniel Elalouf, ainsi qu'à l'ensemble de sa famille.

Communication



Information à l'attention des fondations abritées :

Conformément à vos engagements en tant que fondations abritées par la Fondation du Judaïsme Français et en application de notre règlement intérieur, nous vous rappelons qu'il est important de soumettre à validation préalable toutes vos publications et communications en lien avec des appels à la générosité publique.

Le logo officiel « sous égide de la Fondation du Judaïsme Français », doit figurer sur l'ensemble de vos supports de communication relatifs à ces campagnes.

En tant que Fondation reconnue d'utilité publique, la Fondation du Judaïsme Français s'attache à honorer ses responsabilités vis-à-vis des pouvoirs publics et œuvre quotidiennement pour accompagner ses fondations sous égide dans leurs démarches de collecte. La transparence et l'éthique sont des valeurs fondamentales pour garantir la réussite d'un appel à la générosité publique.

Nous vous remercions par avance pour votre coopération.

Nous restons, bien sûr, à votre entière disposition pour toute question ou besoin d'accompagnement dans la mise en œuvre de vos projets.

**FJF Philanthropie sur les ondes
tous les 4ème jeudis du mois à 13 heures.**

Retrouvez nos dernières émissions FJF Philanthropie sur RCJ 94.8



Emission du 28 novembre 2024

Le 28 novembre 2024 à 13 heures, **Véronique Helft-Malz** a reçu dans l'émission *FJF Philanthropie* Maître **Daniel Chollet**, qui a partagé sa vision de la philanthropie à travers son expérience de notaire. Grâce à son expertise, il a apporté un éclairage concret et pertinent sur nos comportements face au don et au legs lors des grandes étapes de la vie.

Dans la seconde partie de l'émission, **Perrine Simon-Nahum** a interviewé **Paul Audi**, lauréat du prix Femina Essai pour son ouvrage ' Tenir tête' paru aux éditions Stock en 2024. Dans ce livre, Paul Audi propose une approche originale et percutante : un échange épistolaire entre deux vieux amis français, l'un juif athée et l'autre athée non juif, qui s'interrogent sur la relance du conflit depuis le 7 octobre: un ouvrage précis et profondément réfléchi sur les enjeux de cette guerre et ses résonances.

[Regardez la vidéo de l'émission ici](#)



Emission du 26 décembre 2024

Le 26 décembre 2024 à 13 heures, Véronique Helft-Malz a reçu dans l'émission *FJF Philanthropie* Maître **Laurent Mazeyrie**, fondateur du premier cabinet de notaire à Paris dédié exclusivement au secteur de la philanthropie. Fort de cette expérience unique, Maître Mazeyrie a présenté, de manière particulièrement didactique, des aspects fiscaux et non fiscaux de ce qui se passe dans l'étude d'un notaire engagé dans ce domaine.

Dans la seconde partie de l'émission, **Perrine Simon-Nahum** a interviewé la philosophe et universitaire **Laurence Devillairs** à propos de son ouvrage *Ce que la philosophie doit aux femmes* aux Éditions Presses Universitaires de France 2024. Laurence Devillairs s'interroge : les femmes sont-elles des philosophes comme les autres ? Au cours de l'émission Laurence Devillairs met en lumière, qu'en dépit de leur oubli et de leur effacement dans l'histoire, les femmes ont enrichi la philosophie en y apportant des idées essentielles, souvent négligées. Cet ouvrage a pour ambition de leur rendre justice.

[Regarder la vidéo de l'émission ici](#)



Emission du 23 janvier 2025

Le 23 janvier 2025 à 13 heures, Véronique Helft-Malz a reçu dans l'émission *FJF Philanthropie* **Laurence Lepetit**, Déléguée générale de France Générosités, le syndicat dédié à la générosité publique. Grâce à son expertise approfondie du secteur de la philanthropie, Laurence Lepetit nous apporte un éclairage précieux sur l'évolution du

don en France, en analysant notamment l'influence de l'âge et de la localisation géographique des donateurs sur leurs comportements.

Dans la seconde partie de l'émission, **Perrine Simon-Nahum** a interviewé le philosophe et universitaire **Pierre-Henri Tavoillot** à propos de son ouvrage *Voulons nous encore vivre ensemble ?* aux éditions Odile Jacob 2024. Dans cet essai, l'auteur dresse un diagnostic préoccupant de notre société, marquée par l'hyper-individualisme, la montée de la violence, et l'omniprésence des réseaux sociaux. Il explore ces bouleversements tant sur le plan individuel que collectif, interrogeant notre capacité à recréer du lien dans un monde en mutation.

[Regarder la vidéo de l'émission ici](#)

Agenda



DU 28 JANVIER au 10 FEVRIER

LA FJF partenaire du festival international Dia(s)porama

La cinquième édition de Dia(s)porama, propose une nouvelle programmation exclusive de fictions et documentaires à thématique juive, tous inédits en France sous la houlette de Lise Benkemoun, directrice artistique de cette édition.

Au programme, une sélection de **15 fictions et documentaires inédits**, ainsi qu'une œuvre patrimoniale à découvrir au cinéma **Elysées Lincoln (Paris 8^e)** et à l'**espace Rachi**.

De plus, un partenariat avec les associations et centres culturels de toute la France vous permettra de découvrir la programmation dans **18 villes** en région, avec des projections dans des cinémas de province ou dans les centres culturels partenaires

FJF Philanthropie - le supplément du magazine de l'Arche



Notre parution de janvier/
février 2025:

Richard Odier, directeur général du Fonds Social Juif Unifié, a été interviewé par Josyane Savigneau dans un article intitulé '**veiller à ce que les écoles juives puissent mettre à niveau leur parc immobilier**'.

Extrait de cette interview :

"Les besoins ne sont pas dans l'immobilier, la construction de nouvelles écoles, mais plutôt sur une régulation entre les souhaits des parents et des enfants disponibles dans les écoles" .

[Lire l'article de Richard Odier](#)

A chaque parution du magazine FJF Philanthropie, le Directeur Administratif et Financier de la Fondation du Judaïsme Français, Rémy Serrouya, alimente ce supplément en signant une **chronique patrimoniale et financière**.

FJF Philanthropie est envoyé à tous les abonnés de l'arche et vendu en kiosque dans toute la France.

[Lire la chronique de Rémy Serrouya](#)

Une équipe à votre service

La Fondation du Judaïsme Français reste à votre écoute pour toutes demandes et conseils. Vous pouvez prendre contact :

Rémy Serrouya
Direction Administrative et
Financière
au **01 53 59 47 54**

Véronique Helft -Malz
Direction de la Communication
et du Développement
au **01 53 59 47 53**



Retrouvez- nous sur notre site www.fondationjudaisme.org

Si vous ne souhaitez plus recevoir la Newsletter [cliquez ici](#).